Les nouvelles Archives départementales à Agroparc en 2025

Le futur Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien

Dans moins de quatre ans, les Archives départementales quitteront leurs locaux historiques du Palais des papes, qui sont désormais trop exigus et ne répondent plus aux normes de conservation actuelles.

Pour abriter ce nouveau « Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien », le Département va construire un vaste bâtiment de 10 600 m2 à l'architecture élégante et moderne. Situé sur la zone d'Agroparc à Avignon (rue Marcel Demonque), celui-ci sera réalisé par l'Agence Gautier + Conquet et associés et accueillera les 40 kilomètres linéaires de documents conservés aux Archives départementales mais aussi une partie des archives du Grand Avignon.

Il hébergera également le Service d'archéologie du Département et ses réserves, actuellement réparties sur trois sites, ainsi que le Centre de Conservation archéologique de l'Etat.

Il abritera enfin les réserves de certains musées départementaux.

Cette démarche de mutualisation, défendue par le Conseil départemental, permet d'éviter à la fois la construction de plusieurs bâtiments et l'éparpillement de fonds patrimoniaux. La structure faite de matières nobles (béton, bois, terre cuite) ainsi que le traitement paysager de grande qualité seront en harmonie avec l'environnement proche de l'édifice.



Le Conseil départemental, maître d'ouvrage unique de l'opération, financera cet investissement (études et travaux) à hauteur de 33 millions d'euros, avec une participation de l'État à hauteur de 2,16 millions d'euros, pour la partie Centre de Conservation et d'Études, et du Grand Avignon de 896 000 euros pour ses archives.

Calendrier prévisionnel

- > Jusqu'à fin 2022 : réalisation des études
- Le chantier proprement dit sera lancé en 2023 pour environ deux ans de travaux

En savoir plus sur le nouveau « Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien »



Rue Viala - CS 60516 84909 Avignon Cedex 09